

# Schweiz

## Zweiter E-Vote-Test erfolgreich

**[29.11.2004] Der zweite Pilotversuch mit der elektronischen Stimmabgabe auf Bundesebene in der Schweiz ist ohne Probleme verlaufen. Anlässlich der Volksabstimmung am Sonntag wurde die elektronische Stimmabgabe in acht Genfer Gemeinden eingesetzt.**

Nach der erfolgreichen Premiere am letzten September-Wochenende ist die elektronische Stimmabgabe im Rahmen der eidgenössischen Volksabstimmung vom 28. November 2004 zum zweiten Einsatz auf Bundesebene gelangt. Die Stimmberechtigten in acht Genfer Gemeinden konnten ihre Stimme wahlweise konventionell (Urne oder per Post) oder elektronisch abgeben. Bei einer Wahlbeteiligung von 41,1 Prozent wurden 22,4 Prozent aller Stimmen in den acht Pilotgemeinden per Internet abgegeben. 71,4 Prozent der Stimmen gingen per Post, 6,2 Prozent an der Urne ein. Das elektronische Abstimmungssystem funktionierte nach Angaben der Schweizer Bundeskanzlei während der gesamten dreiwöchigen Pilotdauer einwandfrei. (a)

<http://www.admin.ch>

Stichwörter: Schweiz, Genf, Kanton Genf, Online-Wahlen, E-Voting, E-Democracy, E-Demokratie

---

**Quelle:** [www.kommune21.de](http://www.kommune21.de)